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• El Plan General de Or
denación Urbana de Para-
cuellos del Jarama ha sido 
aprobado con grandes mo
dificaciones en relación al 
presentado, en dos ocasio
nes, por el grupo de conce
jales comunistas. El Plan 
General, aprobado con los 
votos en contra de los con
cejales del PCE, no con
templa la cesión de terre
nos de particulares al 
Ayuntamiento en la vega 
del río Jarama. 

• La Universidad Popu
lar de Torrejón de Ardoz 
iniciará el próximo 17 de 
octubre sus actividades. El 
acto de inauguración está 
previsto para el viernes 14 
del mismo mes. La Uni
versidad Popular pondrá 
en marcha una serie de 
cursos y talleres, además 
de un área de animación. 

• Durante la última se
mana de octubre y prime
ros días de noviembre se 
celebrará en Alcalá de He
nares la XIII Edición del 
Festival de Cine, organiza
do por Cine-Club Nebrija. 

El festival cuenta con 
un presupuesto de seis mi
llones de pesetas subven
cionados por el Ayunta
miento y la comunidad 
autónoma. Dentro de las 
actividades, merece espe
cial mención la promoción 
de nuevos autores y el cer
tamen de cortometrajes, 
para el que se han estable
cido una serie de premios 
que van desde las 15.000 
pesetas (tercer premio pa
ra las películas de súper-8) 
hasta las 200.000 del pri
mer premio para las pelí
culas de 35 milímetros. 

• Los Ayuntamientos de 
Alcalá de Henares, San 
Fernando de Henares y 
Coslada han aprobado sen
das mociones por las que 
se declara a estos munici
pios zonas desnucleariza-
das. 

• Las escuelas deportivas 
municipales de San Fer
nando de Henares han ini
ciado sus actividades en 
los primeros días del mes 
en curso. Además de las 
escuelas se ha puesto en 
marcha clases de gimna
sia de mantenimiento pa
ra adultos. 

Los Ayuntamientos de San Fernando, Alcalá y Coslada toman medidas para frenar 
la degradación de estos cauces 

«MANO DURA» CON LAS EMPRESAS 
QUE CONTAMINEN 

LOS RÍOS HENARES Y JARAMA 
El Ayuntamiento de San Fernando de Henares ha iniciado ana serie 

de medidas contra las industrias que no tengan instaladas las 
depuradoras necesarias con objeto de paliar la grave 

contaminación de las aguas del río provocada por los vertidos 
directos sin previa depuración. El alcalde, Enrique Guerra, ha 

manifestado la voluntad del Ayuntamiento de prestar una atención 
especial a este problema, que está degradando seriamente la 

calidad de vida de los vecinos. 

La empresa Química Ibérica 
ha sido denunciada por vel 
Ayuntamiento como responsa
ble, en gran medida, de la con
taminación de las aguas. La 
empresa, dedicada a la fabrica
ción de productos químicos, 
realiza habitualmente vertidos 
sin depurar, que por su compo
sición de origen químico los 
convierte en muy peligrosos y 
de más difícil eliminación que 
cuando se trata de vertidos de 
origen orgánico. 

Después de una entrevista 
con los directivos de la empre
sa denunciada, en la que éstos 
manifestaron estar dispuestos 
a instalar una depuradora en 
su industria, Enrique Guerra 
declaró que está dispuesto a 
emprender acciones semejan
tes contra todos los vertidos 
ilegales que se realicen. 

ESTUDIO SOBRE 
LA CONTAMINACIÓN 

DE LAS AGUAS 

Hace algo más de tres años, 
el Ayuntamiento de San Fer
nando encargó un estudio so
bre los vertidos industriales, 
agrícolas y urbanos para com
probar el estado de las aguas 
en el término municipal. La 
investigación fue realizada por 
el Centro de Estudios Ecológi
cos y de Medio Ambiente. Du
rante dieciocho meses se hizo 
un estudio minucioso, que dio 
como resultado el alto grado de 
contaminación que ya por en
tonces sufrían los ríos Henares 
y Jarama, debido, sobre todo, a 
la cantidad de residuos quími
cos que llevaban las aguas. Pa
ra abordar este problema, el 
alcalde de San Fernando ex
presó la necesidad de que tanto 
el Gobierno autónomo como la 
Administración central se im
plicaran en el tema para que la 
solución pueda ser una reali
dad. En este sentido, Enrique 
Guerra manifestó su confianza 
en la sensibilidad de las autori
dades para recoger el proble
ma y abordar las soluciones 
precisas. 

SALVAR LOS RÍOS 

Por su parte, los Ayunta
mientos de Coslada y San Fer
nando han iniciado la puesta 
en marcha de un plan de recu
peración de los ríos, que cuenta 
con la colaboración del Go
bierno autónomo, y en el que, 
en principio, se invertirán 
unos seiscientos millones de 
pesetas para la construcción de 
una depuradora de residuos 
orgánicos, aunque también se
rá necesaria la instalación de 
depuradoras en las industrias 
altamente contaminantes, ade
más de las medidas que debe
rán tomar el resto de los muni
cipios afectados para la recu
peración de las aguas a su paso 
por los respectivos términos 
municipales. 

También el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares está tra
bajando en la línea apuntada. 
En la ciudad complutense está 
muy avanzada la contrucción 
de todos los colectores indus
triales y se han iniciado los trá
mites para la expropiación de 
los terrenos donde se ubicará 
la depuradora industrial. 

Los vertidos directos sin previa depuración están siendo analizados 
para tomar las medidas correspondientes 

Por falta de pago de la constructora Nueva Castilla 

SUBASTADAS 906 VIVIENDAS 
DE PROTECCIÓN OFICIAL 

En el Juzgado de Primera Instancia de Alcalá 
de Henares salió a subasta el 6 de octubre la 
urbanización Nueva Castilla, situada en el tér
mino municipal de Meco. Las 906 viviendas de 
protección oficial están, en su mayoría, en cons
trucción y la subasta se produjo por el recurso 
de la Caja Postal de Ahorros contra la promoto
ra, Compañía de Fomento de Viviendas Socia
les, S. A., que con un capital de un millón de 
pesetas consiguió un préstamo de 1.235 millones, 
que todavía no ha pagado. 

ALGUNOS COMPRADORES 
TOMARON LAS VIVIENDAS 

Las irregulariddes en la construcción de la 
urbanización vienen de antiguo. Ya en 1979 el 

ritmo de las obras disminuyó. A finales de 1981 
los compradores, cansados de esperar, decidie
ron ocupar los pisos, rompiendo las cerraduras 
después de intentar infructuosamente que la 
constructora les hiciera entrega de las llaves. 

La decisión de ocupar las viviendas se tomó 
con todas las consecuencias. Algunos comprado
res se instalaron en unos pisos sin terminar, sin 
agua, sin luz, sin ningún tipo de dotación y 
servicios, con el propósito de que la larga espera 
terminara de una vez. 

Tanto el Ayuntamiento de Meco como la Caja 
de Ahorros se pusieron de parte de los ocupan
tes, que además se negaron a entregar a la pro
motora más dinero hasta que las obras se reanu
den. 

^COMUNICACIÓN. 

«GRIÑÓN», boletín de in
formación del Ayuntamiento 
de su mismo nombre, tam
bién dedica en su número de 
septiembre una amplia infor
mación sobre el Ayunta
miento. Incluye, además de 
las tradicionales secciones, 
un suplemento especial sobre 
el centro social de la tercera 
edad, dando una crónica de 
actividades, un amplio tablón 
de anuncios y una memoria 
de actividades para los meses 
de septiembre-octubre. 

«AQUÍ», semanario inde
pendiente de Alcobendas, Al-
gete, Colmenar Viejo y San 
Sebastián de los Reyes, ha en
viado a nuestra redacción un 
ejemplar de su número 33, co
rrespondiente al mes de sep
tiembre. El semanario, dirigi
do por Rafael Jiménez Clau-
dín, incluye en este número el 
problema de Algete sobre la 
escolarización, incluyendo la 
manifestación que realizaron 
vecinos y ediles para concien
ciar sobre el tema. 
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I Bartolomé González Lló
rente, alcalde de Móstoles, 
inauguró el pasado 24 de 
septiembre el segundo poli-
deportivo cubierto existente 
en la localidad, que permiti
rá la descentralización de
portiva y ayudará a paliar 
el déficit existente de equi
pamiento deportivo, todo 
ello concentrado hasta aho
ra en el polideportivo El So
to. Durante el acto de inau
guración, el alcalde dijo que 
la Corporación seguiría tra
bajando para dotar al pue
blo de todos los elementos 
que le hacen falta, especial
mente instalaciones de este 
tipo, que permiten, además 
de practicar deporte, for
mar íntegramente a los ni
ños. También estuvo pre
sente en el acto Fernando 
de Andrés, director general 
de Deportes de la Comuni
dad de Madrid, que afirmó 
el interés de la Comunidad 
por potenciar la creación de 
infraestructura deportiva 
en aquellos lugares donde el 
aprovechamiento de las ins
talaciones existentes fuera 
óptimo y no se cubrieran las 
necesidades mínimas. 

• El nuevo polideportivo 
está semienterrado, por lo 
que los accesos al mismo es
tán a un nivel superior al de 
las pistas; es un edificio de 
1.700 metros cuadrados y 
cuenta con una capacidad 
para 300 espectadores, pu-
diendo albergar a otros dos
cientos más con la utiliza
ción de las gradas plegables 
instaladas junto a las pis
tas, que a su vez permiten 

, ampliar el espacio útil 
cuando sea necesario. Las 
pistas son ambivalentes pa
ra practicar baloncesto, ba
lonmano, fútbol sala, etc. 

Durante las horas mati
nales, el centro será utiliza
do por los colegios, sobre to
do para desarrollar activi
dades de gimnasia deporti
va y rítmica, quedando 
abierto al público en gene
ral a partir de las cinco de 
la tarde. El coste del edifi
cio, que ha sido financiado 
por el Ayuntamiento, Dipu
tación de Madrid y Consejo 
Superior de Deportes, se ha 
elevado a 55 millones de pe
setas, a los que hay que aña
dir otros 2,5 millones, que es 
el importe del equipamiento 
del centro con aparatos de 
gimnasia. 

Del 28 al 30 de septiembre se debatieron los aspectos más importantes 
que aborda el plan general de ordenación 

JORNADAS SOBRE URBANISMO 
EN MÓSTOLES 

Del 28 al 30 de septiembre han tenido lugar en el Centro 
Gerontológico de Móstoles unos debates públicos sobre urbanismo, 
suelo y vivienda, con motivo de la finalización de la exposición del 

avance del plan general de la localidad, y con el fin de acercar, 
en palabras de José María Arteta, concejal de Urbanismo, un 
tema tan abstracto y desconocido para el público como es el 

urbanismo. 
Los temas que fundamental

mente han protagonizado estas 
jornadas han sido el del equi
pamiento escolar dentro de la 
temática general de los equipa
mientos sociales y el debatido 
el último día, los planes gene
rales y el área metropolitana 
sur. El jueves 29 se mantuvo 
un vivo coloquio entre los asis
tentes y el consejero de Educa
ción de la Comunidad de Ma
drid, Manuel de la Rocha, so
bre equipamientos escolares. 

SUGERENCIAS 
AL AVANCE 

Según las previsiones he
chas por el equipo técnico que 
ha elaborado el avance, en los 
próximos años tendrán que 
construirse unos 15 colegios, y 
según el consejero de Educa
ción, la Comunidad madrileña 
ha de abordar inexcusable
mente esta tarea, ya que signi
fica mantener el ritmo de 
construcción de centros escola
res de los dos últimos años. El 
hecho de que esté previsto 
construir seis nuevos centros 
de BUP y ninguno de forma
ción profesional motivó una 
sugerencia de De la Rocha a 
título personal, ya que según 
su criterio, objetivamente son 
más necesarios los centros de 
formación profesional con en
señanzas profesionales como 
informática o electrónica que 
el orientar a los estudiantes 
mostoleños hacia carreras uni
versitarias, además de que pro

bablemente el número de uni
versitarios mostoleños sea re
ducido. Las previsiones de la 
Comunidad de Madrid en este 
sentido, según anunció De la 
Rocha, son las de construir 
centros polivalentes, tendien
do a una unificación de las en
señanzas medias. 

INMIGRACIÓN 
Y JUVENTUD 

El equipo redactor del avan
ce explicó durante el coloquio 
los objetivos y contenidos per
seguidos en el plan, previéndo
se en una primera etapa resol
ver los déficits actuales de 
equipamiento y en una segun
da los déficits generados por el 
incremento de la población y 
el número de viviendas. 

Este debate sobre equipa
mientos giró sobre las necesi
dades culturales, deportivas, 
recreativas y educativas, dán
dose una total preferencia al 
sector juvenil y a lograr una 
identificación de los inmigran
tes (principal componente de 
la actual población de Mósto
les) con la ciudad. Para el pró
ximo futuro, el crecimiento de 
la población será a través de la 
propia evolución, con un fuer
te descenso de inmigrantes; pa
ra 1991 se prevén 207.000 habi
tantes. Para esta población, 
además de los centros escolares 
mencionados, el plan recoge, 
entre otras cosas, la construc
ción de dos centros de salud, 
en centro de higiene munici
pal, recuperar los pisos pilotos 

La ejecución del plan cambiará la fisonomía de Móstoles 

de las urbanizaciones para de
dicarlos a usos públicos y la 
instalación en suelo municipal 
de equipamientos metropolita
nos, como un palacio de la mu-
sica o una plaza de toros. 

Para el último día de las jor
nadas, los organizadores conta
ban con la presencia de Joa
quín Laguina, presidente de la 
Comunidad de Madrid, cuya 
ausencia fue disculpada al ha
berse cambiado el horario de la 
celebración de un pleno en la 
Comunidad. El debate contó 
con otras ausencias importan
tes, ya que se habló sobe los 
planes generales de la zona sur 
y se esperaba la asistencia de 
representantes de las localida
des adyacentes, asistiendo sola
mente el alcalde de Villavicio-
sa de Odón. En este cierre de 
las jornadas se habló de la ne
cesidad de compatibilizar los 
planes urbanísticos de esta zo
na mediante una visión supra-
municipal, ya que próximas a 
Móstoles se encuentran locali
dades como Fuenlabrada y Al
corcen, que han de tener inte
reses comunes y fuertes discre
pancias que han de ser lima

das. Para el futuro, es deseo de 
las autoridades mostoleñas 
entrar en conversaciones bien 
a nivel municipal o en debates 
públicos con esos ayuntamien
tos, a fin de abordar la proble
mática. 

El concejal de Urbanismo de 
Móstoles hizo una valoración 
positiva de los debates, aunque 
deseó que hubiera habido ma
yor participación. Ahora, se
gún el señor Arteta, se trata de 
consolidar el proceso participa-
tivo sobre todo de las fuerzas 
sociales que parecen encon
trarse adormecidas; para ello 
el Ayuntamiento organizará 
unos cursos para profesores 
tratados por especialistas y or
ganizará otra campaña divul-
gativa para que cuando el plan, 
un vez se haya producido la 
aprobación del avance, entre 
en fase de información pública 
se produzca un debate en pro
fundidad, no ya de problemas 
específicos, sino que se parta 
de la base de que un modelo 
urbano implica un modelo de 
sociedad y una vez que se de
terminen sus directrices es 
muy difícil rectificar. 

EL PRINCIPE FELIPE INAUGURO 
UN CENTRO ESCOLAR EN BOADILLA 

ñutos, en los que se ofreció a 
los invitados un vino de honor. 

CARACTERÍSTICAS DEL 
CENTRO 

El complejo escolar consta 
de tres edificios principales y 

El Príncipe don Felipe de Borbón inauguró el pasado 3 de octubre 
un complejo escolar que lleva su nombre en Boadilla del Monte. 

Al acto asistieron el ministro de Educación, José María Maravall; 
el gobernador civil de Madrid, José María Rodríguez Colorado; 

Guillermo Perinat, senador por la Comunidad de Madrid y 
diputado de la Asamblea Regional, así como la Corporación 

Municipal y anteriores ediles de la localidad. 
A las seis de la tarde del pa

sado lunes hizo su entrada el 
Príncipe de Asturias en el 
complejo escolar para proceder 
a la inauguración oficial del 
mismo. Tras saludar a las auto
ridades municipales, encabezas 
por la alcaldesa, Matilde Múgi-
ca, escuchó el himno nacional 
interpretado por una banda de 
música de la Guardia Civil. 

Durante los actos de la inau
guración y tras las palabras de 
bienvenida del director gene
ral del grupo escolar y de la 
alcaldesa, el Príncipe Felipe 
firmó en el libro de honor de 
Boadilla y recibió una placa 
entregada por dos alumnos del 
nuevo colegio y la colección 
«Obras maestras de la literatu
ra contemporánea» de parte de 
la asociación de padres. A con
tinuación el heredero de la Co
rona descubrió una placa con
memorativa del acto y recorrió 
las instalaciones en compañía 
de las autoridades asistentes, 
con las que departió unos mi- El Príncipe fue recibido con gran entusiasmo por los niños de Boadilla 

tiene 16 aulas, está situado so
bre un solar de 10.000 metros 
cuadrados y los edificios se en
cuentran rodeados de jardines, 
un huerto de cultivo, patios de 
juego y pista polideportiva. 
Además de las 16 aulas, el cen
tro consta de un laboratorio, 
biblioteca, sala de medios au
diovisuales y gabinete de psi-
copedagogía. El colegio Prínci
pe Felipe impartirá educación 
preescolar y EGB; como servi
cios complementarios cuenta 
con un comedor escolar cuyo 
coste será de 200 pesetas dia
rias, transporte financiable por 
el Ministerio de Educación y 
actividades extraescolares op
cionales en la escuela de artes 
aplicadas. 

A pesar del incremento en la 
oferta de plazas escolares que 
supone la puesta en marcha de 
este grupo escolar, las autori
dades de Boadilla van a iniciar 
las gestiones con el Ministerio 
para la construcción de un 
centro de BUP y otro de For
mación Profesional, una vez 
que las necesidades de Educa
ción General Básica están cu
biertas y con el fin de dar una 
salida a los estudiantes que va
yan a iniciar la enseñanza me
dia dentro de la propia locali
dad. 


